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О чём говорят итоги года

В последние месяцы истекшего сельскохозяйственного года особенно зримо проявился
большой трудовой подъём рязанцевских животноводов. Как с надоем молока? Что нужно ещё
сделать, чтобы резко увеличить молочную продуктивность скота? Как повести дело, чтобы
сдержать своё слово, выполнить ответственное обязательство? — эти вопросы глубоко волновали
и беспокоили председателей колхозов, заведующих фермами, специалистов, всех тружеников
колхозных и совхозных ферм. Борьба за повышение продуктивности скота с каждым днём
заметно. усиливалась, ширилась. Если сопоставить пятидневные и месячные сводки по надою
молока в колхозах района, то общая картина борьбы за молоко предстанет в своём развитии
во всей своей напряжённости и остроте. Артели, ранее замыкавшие сводки, неуклонно начинают
подтягиваться, выравниваться по ведущим колхозам, которые, в свою очередь, уверенно идут
вперёд.

Инициаторами социалистического соревнования за высокий надой молока выступили в про
шлом году передовые животноводы сельхозартелей «Красная заря» и «Путь к коммунизму».
Если артель «Красная заря» держала первенство по надою в первом квартале, то к концу
полугодия, несмотря на большой прирост молока, она уступила его колхозу «Путь к ком
мунизму», развивавшему своё хозяйство более высокими темпами. Это всколыхнуло всех
животноводов района. Соревнование стало всеобщим. Было решено увеличить надой молока
по району почти вдвое. Задача почётная, но нелёгкая. Ведь решать её предстояло тем же людям
и при той же, в основном, численности коров. Необходимо было, следовательно, изыскать
дополнительные резервы и возможности, которые ещё недостаточно использовались. И они были
найдены, у каждого колхоза свои. Улучшение организации труда в животноводстве, повышение
ответственности людей за порученное дело, материальная заинтересованность, поощрение
передовиков — создали необходимые предпосылки для общего подъёма животноводства.

В среднем по району от каждой коровы получено ныне 1 940 килограммов молока. Это на 721
килограмм больше, чем в прошлом 1954—1955 хозяйственном году. Однако и этот высокий
прирост нас не устраивает. Район имел все условия для того, чтобы получить от каждой коровы
по 2 000 килограмма молока. Только нужно было драться за каждый лишний килограмм молока
с первых же дней прошлого стойлового периода — осенью, зимой. А этого как раз в некоторых
колхозах и не было.

Правда, сдвиг в развитии животноводства у нас несомненный. Если в 1954—1955 хозяйствен
ном году молочную продуктивность скота несколько подняли 20 артелей, то в 1955—1956 году
резко увеличили производство молока почти все 26 колхозов района. Наивысшего результата
добились животноводы сельхозартели имени Калинина. Прибавка молока составила здесь 1 043
килограмма. Молочная продуктивность животных колхоза «Ленинец» с 1 058 килограммов
поднялась до 2 077 килограммов от каждой фуражной коровы. Более чем вдвое возрос выход
молока на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий в артели имени Молотова и почти в два
раза — в колхозах «Ударник», имени Сталина и других.

Благодаря чему достиг таких показателей, скажем, колхоз имени Сталина? Артель эта
пока ещё экономически не окрепла. Но правление артели во главе с председателем-тридца
титысячником тов. Резник правильно определило основное звено в деле укрепления всего
общественного хозяйства. Таким звеном явилось животноводство — основной источник доходов
колхоза. Правлению и партийной организации удалось изменить отношение всех членов артели
к общественному скоту. И если раньше некоторые с недоверием смотрели на фермы, считали их
убыточными, то сейчас положение резко изменилось. Колхоз впервые в полной мере применил
для скота зелёный конвейер. Доярки стали скармливать коровам большое количество зелёной
массы.
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— Молоко и мясо — это наш хлеб и наши деньги, — говорят здесь.
И справедливо. Эту же мысль высказывают колхозники сельхозартели «Заветы Ильича».

В 1954—1955 году надой от коровы здесь составил 1 212 килограммов. Это сказывалось на всей
экономике колхоза. Средств на текущем счету в Госбанке почти не было. За ссудами следовали
ссуды. Выход из этого неутешительного положения был найден — повышение продуктивности
скота. Поднимать животноводство начали с укрепления кормовой базы. На зелёный корм
и силос были посеяны кукуруза, рожь, овёс, вико-овсяная смесь, выделен клевер. Зелёный
конвейер применялся в полной мере. Результаты не замедлили сказаться: валовой надой молока
в колхозе увеличился за год на 108 тысяч килограммов. Доходы поднялись, ликвидирована
дебиторская задолженность. Только за три квартала текущего года от реализации молока здесь
получено 154 тысячи рублей дохода. А в колхозе «Красная заря» он составляет 400 тысяч
рублей. Таких примеров много.

Рост производства молока в колхозах Рязанцевского района
1954—1955 г. 1955—1956 г.

Валовой надой 2 873 4 690
Получено в среднем от коровы (килограммов) 1 219 1 940
Получено на 100 гектаров сельхозугодий (центнеров) 73 119

Создание прочной кормовой базы — решающее условие в увеличении общественного
поголовья скота и повышении его продуктивности. Поэтому большинство колхозов района
настойчиво продолжает сейчас заготовку кормов, скирдует солому. Если в силу неблагоприятных
погодных условий грубых кормов запасено нынче меньше прошлогоднего, то это восполняется
силосом, соломой, зерном.

Опыт истекшего года научил нас, что высокий надой может быть успешно обеспечен
лишь при надлежащей упитанности коров в стойловый период. А без прочной кормовой базы
добиться этого невозможно. Отсюда вывод: наряду с увеличением запасов кормов необходимо
рационально, бережно их расходовать. В помесячных планах расходования кормов должен быть
предусмотрен весь скот с учётом роста его поголовья и увеличения продуктивности. Так делают
наши передовые колхозы «Путь к коммунизму» и «Красная заря».

Заслуживает одобрении работа колхозных строителей. Без добротных помещений для скота
нельзя повысить доходность животноводства. За год в районе выстроено немало таких дворов.
Неплохо продвинулось дело механизации трудоёмких работ в животноводстве. Установлены
сотни автопоилок, 10 кормодробилок ДКУ, проведено более 700 погонных метров подвесных
дорог. Всё это, конечно, благотворно сказалось на выходе мясной и молочной продукции. Её
себестоимость снижена. Но этого ещё недостаточно. Больше строить, шире механизировать
фермы — такой урок мы сделали для себя из практики минувшего сельскохозяйственного года.

В колхозах растут устойчивые кадры животноводов: доярок, скотников, свинарок, овцеводов,
заведующих фермами, специалистов. Мы вправе гордиться зоотехником тов. Быченковым
из артели «Красная заря», лучшими доярками тт. Можаевой, Быковой, Юрасовой, Фёдоровой,
Панфиловой и многими другими. Но рост и совершенствование кадров животноводов ещё не от
вечают потребностям сельскохозяйственного производства. Это мы почувствовали из практики
прошлого года.

Слабое знание животноводства, плохая организация содержания и кормления скота кое-где
тормозили наше движение вперёд, снижали темпы роста продуктивности ферм. Именно этим
и объясняется то, что в районе ещё есть некоторые колхозы, где низка молочная продуктивность
скота. Неквалифицированно руководят животноводством председатели и специалисты колхозов
имени Ленина, имени Ворошилова, Саревского сельсовета.

Подводя итоги минувшего сельскохозяйственного года, труженики Рязанцевского района всё
своё внимание сосредотачивают сейчас на нерешённых вопросах, на устранении недостатков
в работе, смело и решительно изыскивают пути и средства для того, чтобы по-боевому
претворить в жизнь директиву партии и правительства по дальнейшему крутому подъёму всех
сторон общественного хозяйства, всех отраслей животноводства.

Е. Солопова,
председатель Рязанцевского
исполкома райсовета.


	О чём говорят итоги года. Е. Солопова

